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2013湖南家居行业K线图猜想

12月21日，2012湖南省设计艺术
年会在湘潭大学艺术学院盛大启幕。
本次年会由湖南省设计艺术家协会主
办，湘潭大学艺术学院和湖南省设计艺
术家协会设计艺术教育委员会承办，包
含第九届湖南省高校优秀设计作品展、
第九届湖南省高校优秀设计作品颁奖
典礼、第六届wacom创意绘画大赛（湖
南分赛区）颁奖仪式以及设计艺术报告
会四大主题活动。湖南省设计艺术家协
会秘书长马建成，湖南省设计艺术家协
会副秘书长、湖南中诚设计装饰工程有
限公司董事长、总设计师安勇，湖南大学
艺术学院院长何人可， 中南大学艺术
学院院长孙湘明， 湖南工业大学校长
助理、 包装设计艺术学院院长朱和平
以及湘潭大学副校长高协平、 艺术学
院副院长黎青等近百位行业专家、学
科带头人出席年会。

第九届湖南省高校优秀设计作品
大赛在当天收获了最终结果。 记者从
组委会处获悉， 本次共有来自于省内
26所知名院校的406幅作品入围决赛
圈，涵盖了工业设计、包装设计、视觉
传达设计、综合设计、室内设计、建筑
规划景观设计、多媒体设计七大专业，
全场共颁出1个全场大奖，90个金、
银、 铜大奖，19名最佳指导老师奖及
13名最佳组织单位奖。其中，由湖南

师范大学美术学院范伟、陈骥乐指导，
冯莎莉、江婵娟、吴见梅设计的《留守
儿童中心设计》获得了全场大奖，湖南
工业大学、 中南大学建筑与艺术学院
等13家院校获得最佳组织单位奖。

设计艺术报告会也在同期召开，
湖南大学艺术学院院长何人可发表主
题为《交互时代的设计与设计教育》的
讲话， 全面剖析信息交互时代的设计
发展理念； 中南大学艺术学院院长孙
湘明从前期组织、 主题研讨、 课堂学
习、参观考察、展前准备等方面，与来
宾就《国际课程研究》进行了分享和交
流； 湖南师范大学美术学院副院长李
少波对《数字化的书法设计》进行简要
概述， 强调了字体书法的简用价值与
中文字体不同组合的设计方式带来的
思维理念。

颁奖典礼及设计论坛结束后，年
会还安排了艺术作品展览、 设计艺术
沙龙、齐白石故居、彭德怀故居采风等
设计交流活动。 湖南省设计艺术年会
主办机构湖南省设计艺术家协会创立
至今已有9年历史，每一年借助湖南省
设计艺术年会的优质平台， 聚合设计
能量， 共谋设计未来， 并不忘表彰先
进，激励后进，在推动湖湘文化传承和
设计艺术创新方面不遗余力， 成绩卓
越。 ■记者 张丹

每当新旧交替，未来面目不明之时，一场盛大的猜谜就开始了。
行业寒冬如何破局？旧有模式是否还有竞争力？新的利润增长点如

何挖掘？当然，预测未来并不是那么简单的事，毕竟行业是一个动态变
化的过程。 但这并不妨碍我们依靠市场运营经验和产业发展规律大胆
猜想小心求证，为新的一年提供更好的前瞻视野。

为此，我们邀请了几位业内营销实战派专家，共谱一张2013年行业
发展K线图，希望从中能看出一些端倪，得到一些启示。 ■记者 张丹

2012湖南省设计艺术年会成功举办

第九届湖南设计艺术年会嘉宾合影。

湖南省室内装饰协会会长 姚保林
从今年上游市场的走势来看，房地产已经在年底出现供需两旺的现象，这对于家

居行业是一个很好的信号。明年的家居市场会有一定程度的回暖。当然，市场会不会很
快回温，甚至一下子就从小阳春直接“入夏”，这种想法还是不现实。据我估计，明年上
半年可能会更艰难，这是从下半年的交房情况以及装修消化状况得出的结论。即使市
场有回暖，也是年中，至少是五月份以后的事。企业不妨利用这段时间好好思考，如何
应对市场回温，品牌未来往何处去。

红星·灯世界总经理 张黎明
虽然目前行业普遍低迷，但市场储藏的潜能不容忽视，“刚需”群体依然在逐步

扩大，未来一到两年，老百姓对房地产的降价预期会有所减弱，“刚需”能量会有所释
放，但并不意味着房地产行业整体趋于回暖，更不会出现明显的“拐点”。

明年的市场竞争肯定会更加激烈，因为，卖场数量在快速增加，但消费总体需求变
化不会很大。红星·灯世界作为新开的专业卖场，在业态定位、管理模式等方面有着后
发优势，未来我们将充分整合自身优势，突出专业化主题，借助优势的厂商资源，从
知名度提升、美誉度培育到高性价比体验，逐步与消费者构建长线的互动营销。

井湾子家居广场副总经理 夏爱军
明年上半年对行业来说会是临界点， 就商家和品牌商来说更是一个优胜劣汰的集

中时期，这对于大品牌来说是一个利好。强者恒强，这对于我们来说是一个新的机遇。
今年年底，井湾子家居广场完成了2013年度的续约工作，商户签约率达到100%，非

常时期能取得这样的成绩，我们感到很骄傲。今年以来，尽管市场不够景气，但通过持续
不断的活动策划，井湾子家居广场的门店一直很火爆。这可能是商户的信心来源。当然，
这与井湾子的专业市场沉淀以及经营理念也有关， 井湾子作为行业有口皆碑的老字号，
无论对厂家、商家、还是消费者都是以诚相待，品牌质量至上，明年我们将继续做好品牌
管理和诚信经营，真正做到“最好的家具在井湾子，买家具最放心也在井湾子。”

安居乐家居建材广场策划经理 李志新
如果明年国家对房地产松绑，家居建材行业有望在下半年迎来复苏。但不管政策

走向如何，2013年上半年家居建材行业依然以刚需为主，市场环境肯定会温和一些。
真正的问题在于，行业目前已经走入误区，误把促销当营销，这一点从过于频繁

的促销活动中可以看出来。当然，促销活动能取得效果，商家还愿意做，证明行业还
有泡沫，等到泡沫挤完了，就必须回到差异化营销的路子上来。什么是差异化营销？
首先是寻找产品的价值差异，它包含产品和服务方面的创新；其次是从营销手法、传
播手段、实现渠道和终端落地实现差异化。安居乐启动年终预售会就是一次有的放
矢的新尝试，目前在大品牌运作方面成效不错。


